

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: Dr. PEDRO A. DEL SOLAR

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, LUNES 30 DE ENERO DE 1922

Núm. 697

Duelo social

Señorita Rafaela Barquero

Hondamente conmovida ha sido la sociedad capitulina con el fallecimiento de la distinguida y virtuosa señorita Rafaela Barquero, ocurrida ayer a las horas.

Desde hace algún tiempo esa señorita se encontraba muy delicada de salud resultando infructuosos los esfuerzos de la ciencia médica y los solícitos cuidados de sus familiares. Perpetuó la extinta a una de las familias más estimables y su corazón nacido para el bien, sólo se abrió la bondad. Dios la llamó a su seno para que cuidara los ángeles del cielo.

Sus funerales se verificaron a las 9 horas y media de hoy en el templo de la Merced de donde salió el cortejo a las 11 horas hacia el cementerio General.

El acompañamiento que fué muy numeroso era una viva muestra de pesar de nuestra sociedad.

La carroza se encontraba completamente llena de ofrendas florales.

Al consignar tan sensible noticia, damos nuestro pésame a don Vicente Barquero, Lic. don Carlos Díaz Barquero, don Víctor Díaz, doña Cristina de Segura y demás miembros de la familia doliente.

Programa de la Retreta

que dará la Banda Militar esta noche a las 20 horas en el Parque Morazán

- 1.—El Regimiento de Lifteros Marcha Sousa.
- 2.—Francia. Obertura Buot.
- 3.—Stolen Kisses. Fox-trot Sayder.
- 4.—La Bohemia. Fantasía Puccini.
- 5.—El terciopelo de la rosa. Vals Faubard.

El Director, CESAR A. NIETO

Noticias Mundiales

El nuevo Estado de Irlanda en acción

DUBLIN.—El gobierno provisional del Estado Libre de Irlanda está funcionando ya.

Las formalidades finales de aprobar el Tratado con Inglaterra se llevaron a cabo después de una reunión histórica en la Mansion House de los representantes de las constituyentes del Sur de Irlanda, los cuales ratificaron formalmente el tratado. Eamon J. Dugan llevó a Dublin Castle una copia del tratado firmado por los miembros del Nuevo Gobierno de acuerdo con una de las condiciones del pacto.

Sesenta y cinco miembros de la Cámara de los Comunes del Sur de Irlanda concurren a la sesión esta mañana. No asistió ninguna de las mujeres que pertenecen a ese organismo ni los partidarios de Eamon de Valera, expresidente republicano.

Cómo se hundirán los buques de guerra viejos

WASHINGTON.—La proposición referente a que uno de los buques de guerra americanos que han de ser inutilizados de acuerdo con el programa de limitaciones navales sea escoltado hasta el Océano por la flota del Atlántico y hundido con todas las banderas y en medio de honores navales, ha sido acogida con aprobación por los elevados funcionarios de marina. Aunque no se determinarán planes definitivos para la inutilización de los buques, se indica, al menos hasta que el tratado no puede firmado, tal ceremonia no se efectuará.

La suerte que espera a la India

WASHINGTON.—Si ha de haber o no guerra en la India, probablemente se determinará en una conferencia que se celebrará el sábado entre los jefes nacionalistas los representantes del Gobierno, según declaró en esta ciudad Sailendra N. Chose, Director de la Comisión americana para promover el gobierno propio de la India. La conferencia—fija—fué provocada por

el Gobierno para estudiar los medios de poner término a la revolución pasiva de los no cooperacionistas que preside Mohandas K. Gandhi.

El resultado de la conferencia del sábado—dijo Ghose—depende de las condiciones que ofrezcan los ingleses. Aunque el pueblo está convenientemente preparado para una república, es posible que Gandhi para evitar derramamientos de sangre, recomende la aceptación de un Gobierno indio dentro del imperio.

Opinión alemana sobre la limitación de los submarinos

BERLIN.—“El convenio submarino de Washington con relación a los buques mercantes es una consecuencia del sentimentalismo inglés y del puritanismo americano, y una máscara que oculta el hecho de que el fuerte en el mar se hará más fuerte y el débil más débil como resultado de la conferencia del desarme, en la que Inglaterra y los Estados Unidos vieron la necesidad de trabajar juntos para proteger sus intereses marítimos”.

Este es el comentario del Contralmirante Karl Hollweg, que se ha publicado en el “Deutsche Allgemeine Zeitung”.

El contralmirante Hollweg cree que ni la Gran Bretaña ni los Estados Unidos vacilarán en utilizar los submarinos contra los buques mercantes en caso necesario y cree que el hecho de que se perdieron 30 mil vidas por la campaña submarina alemana es exagerado en comparación con las ochenta mil personas que perecieron de hambre en Alemania a causa del bloqueo”.

Máximo Gorki no volverá a Rusia por estar tuberculoso

BERLIN.—Máximo Gorki no volverá a ver jamás su país nativo.

Gorki vino desde Rusia a Alemania en pésimas condiciones de salud para atender a la curación de desórdenes del corazón en Naheim. El escritor ruso tiene en tan grave estado los pulmones, que se considera imperativo su traslado a un lugar más elevado que posea un clima más seco. Por consejo de los especialistas fué llevado al Sanatorio de St. Blasien en la Selva Negra.

Las personas de su mayor amistad dicen que uno de los pulmones de Gorki, está materialmente deshecho.

México suspenderá su comercio con New York

CIUDAD DE MEXICO.—El reciente fallo dictado por el magistrado Donnelly del Tribunal Supremo de New York no reconociendo personalidad al Gobierno mexicano ante los Tribunales de los Estados Unidos se calificó de «injusticia» que reconoce el fraude y la obtención de dinero con falsas promesas por el Presidente Obregón en el día de hoy cuando recibí a los corresponsales de la prensa. Declaró que el fallo obligaría a los mexicanos a interrumpir todas sus transacciones con las firmas de New York puesto que establece el precedente de que en caso de existir violación de contrato no hay recurso legal alguno que ampare a la parte perjudicada.

El magistrado Donnelly hace varios días se negó a aceptar una demanda interpuesta por el Gobierno mexicano en reclamación de \$ 500,000 contra la Lebertan Corporation fundándose en que el Gobierno mexicano no ha sido reconocido por el Gobierno americano.

La demanda se originó en un contrato para la compra de veinte y cinco caza-submarinos, hecho en agosto de 1920, alegando la parte perjudicada, que había abonado esa suma, pero que no le había sido entregado ningún caza-submarino.

Trágico suceso en Abangares

En el barrio de San Juan de Abangares, ocurrió un caso trágico bastante sensible. La señora Otilia Solano, madre de una niña, se durmió dejando la vela encendida en la cama de una niña.

No sabe ella la hora en que sería, cuando la despertaron los gritos de la niña, que en esos momentos era presa de las llamas.

Corrió la madre al lugar del suceso y se encontró con que agotada la vela, encendieron unos trapos que comunicaron el fuego a la almohada y de allí al colchón.

Cuando la madre sacó a la niña de entre las llamas, aquello era una verdadera hoguera. La niña fue salvada pero en estado agónico; hay pocas esperanzas de arrancarla de las garras de la muerte.

Lamentablemente lo ocurrido a la señora Zúñiga Solano, que se salvó su niña.

La guerra de tarifas entre España y Francia está al terminar

MADRID.—Las negociaciones entre delegados del gobierno francés y el Ministro de Estado, señor González Hontoria para encontrar la base de un arreglo que ponga término a la guerra de tarifas actualmente en desarrollo entre España y Francia, han sido reanudadas según comunicación oficial hecha a última hora de la tarde por el gobierno. En todos los centros informativos percíbese considerable optimismo sobre el resultado de las gestiones de ambos gobiernos por encontrar una solución al conflicto que tantos perjuicios causa a los dos países. Se ha afirmado en círculos bien informados que la perspectiva de un arreglo es tan alentadora, que existe la impresión en las altas esferas gubernativas de que antes del fin de la semana actual las cancillerías de Madrid y París habrán firmado el convenio poniendo término a las hostilidades comerciales mientras se efectúa la concertación oficial del nuevo tratado que regule las relaciones económicas entre las dos naciones.

Entre diez años la flota mercante alemana será tan poderosa como antes de la guerra

BERLIN.—Según informes recibidos en ésta procedentes de Hamburgo y otros centros navieros, Alemania contará de aquí a diez años con una flota de 5,000,000 de toneladas, como la que mantenía antes de la guerra.

La «Hamburg-Amerika Line» ha decidido nombrar uno de sus grandes trasatlánticos, que actualmente se construye, en honor de Albert Ballin, famoso magnate naviero que se suicidó poco después del armisticio. Otro de los trasatlánticos llevará el nombre de «Deutschland».

El trabajo en las fábricas alemanas

LEIPSIC.—El partido socialista independiente reunido en convención aprobó una resolución favorable a los gremios obreros pidiendo a los trabajadores que se nieguen a tomar parte en los trabajos de las fábricas de municiones.

En el Cementerio de Curridabat se encuentran los restos de una anciana intactos a los 12 años de haber sido enterrados

Hace unos días fuimos informados de que en el vecino pueblo de Curridabat, al ser abierta una sepultura se descubrió que los restos enterrados en ella hacía doce años, se encontraban momificados.

Al principio tomamos la cosa como una broma, pues nuestro informante afirmaba que hasta el calzado de la difunta no había sufrido el menor deterioro por los años.

Muchos deseos de reír nos causó la firmeza con que el narrador del descubrimiento nos detallaba el hecho, pero teniendo en consideración su seriedad, damos la noticia como vía informativa y repetimos, procede de fuente digna de crédito.

Según parece, una honorable familia de la localidad ya citada, para darle sepultura a uno de sus miembros, (fallecido hace unos días) resolvió exhumar los restos de una anciana que hace doce años fué enterrada.

Falta agua en Puntarenas

La Municipalidad debe remediar tan grave mal

Por considerarlo de sumo interés para la población del Puerto del Pacífico, reproducimos el siguiente párrafo de «El Herald»: «Se dice que la escasez de agua en los meses dichos se debe a que algunas fincas y haciendas que se encuentran en el camino de donde nos llega aquella, por uno u otro motivo, se les ha dado concesiones para que pongan pajas, teniendo estas un número mayor de pulgadas de agua de lo que marca el reglamento. Después en Pueblo Nuevo se ha dado la misma concesión a los aserradores allí instalados para que alimenten sus calderas y para el uso diario, y por último, en el mismo centro de la población hay llaves que tienen también una reducción mayor a la corriente. Por otro lado los baños, que en esta época gastan bastante agua, en

Notas Futbolísticas

Ayer domingo fué un día verdaderamente deportivo; aprovechado el verano, los Clubs de las diferentes localidades juegan partidas de exhibición con otros, fomentando de una manera práctica las relaciones entre los deportistas y el desarrollo del foot-ball. Nosotros vemos con simpatía esos torneos que vienen a acercar de una manera definitiva los Clubs existes.

En San Vicente, Moravia, se jugó una partida entre el «América» de esta ciudad capitaneado por Claudio Mora y el «Juvenil» de aquella localidad, capitaneado por Primitivo Solís, dedicada al caballero don Francisco Müller. La partida fue interesante, presenciada por numeroso público y terminó con el triunfo de los del Juvenil por dos goals contra uno. El Capitán del equipo vencedor recibió del obsequiado una preciosa Copa como recuerdo de esa fiesta.

En Santa Bárbara de Heredia se jugó otra partida entre el equipo lugareño y el «Progreso» de esta ciudad. Actuó de Juez don Francisco Soto quien al final declaró vencedor al Progreso por dos goal contra uno. Los josefinos quedaron satisfechos de las atenciones de los santabarbareños.

En Paraíso jugó otra división del «América» con el de aquella población, dedicado a don Aquiles Bonilla.

Para el domingo entrante, se preparan otros juegos, pero de seguro los más interesantes son los que efectuará el Limonense con La Libertad en San José y el Herediano con la Sociedad Gimnástica Española, en Barba, dedicado este último a las señoritas veraneantes en aquel simpático pueblo.

El timo de la Guitarra

Alerta, campesinos!

Este timo es muy viejo, pero la habilidad de los malhechores siempre tiene en él un recurso. En otras ocasiones los periódicos se han ocupado de este timo y hasta han hecho publicaciones detalladas.

Hoy volvemos a hablar del asunto, porque fuimos informados de que hay grupos perfectamente organizados que están explotando a los campesinos y algunos obreros confiados que disfrutan de pequeñas economías, con el ya famoso timo de la guitarra.

Como en días pasados se anunció por la prensa, que los alemanes habían logrado hacer oro industrial químicamente puro, los timadores tomaron para sí esta noticia y la están explotando a su sabor y antojo.

Llegan a donde la persona que ya ellos han designado para el golpe y le preguntan: ¿En qué negocio se ocupa usted?

—Soy industrial en panadería—dice usted,—por ejemplo.

—Pues con eso jamás usted hará dinero; si usted quisiera entrar en negocios, nosotros, lo pondríamos al corriente de una industria superior cuyos rendimientos lo convertirán a usted de la noche a la mañana en fuerte capitalista.

—¿Y por qué no lo son ustedes?...

—Porque tenemos los materiales y los conocimientos, pero nos falta la base principalísima del capital; carecemos de recursos en efectivo y es por eso que habiendo recibido indicaciones de personas conocidas (aquí mientan el nombre de fulano o zutano) ellas nos lo recomendaron a usted como hombre de iniciativa y de negocios y por eso venimos a proponer a usted la cosa, para que una vez enterado del éxito, sea usted nuestro socio capitalista.

—¿Y de qué se trata?

—Pues de lo más sencillo. Ahora los alemanes descubrieron la fórmula de hacer oro legítimo y nosotros por una feliz casualidad poseemos el secreto. Diciendo esto se acercan a la víctima y habiéndole bajo la dicen:

venga usted con nosotros y en casa probaremos a usted que hacemos libras esterlinas legítimas. En esa forma lo sugestionan y allá en la casa le prueban que efectivamente hacen monedas. Para ello tienen un troquel especial y por ligereza de manos en el troquel aparece la moneda nuevecita y legítima. Por supuesto que todo esto es habilidad de manos, es decir, pura superchería.

Después de esta prueba convincente, muy pocos escapan al timo.

Cuando el novicio ve la facilidad con que el otro hace el oro, se le despierta también la codicia y ya es él quien ruega la entrada en el negocio. Aquí es cuando ofrece la base del capital que se le pide para la compra de *ácidos que son muy caros*. Hace la primera entrega y lo entretienen con sofismas mientras le están sacando dinero en regulares cantidades. Por último, lo llaman para que recoja *las monedas hechas*. Están presentándole *las pruebas* cuando tocan con fuerza la puerta de la casa y entran algunos que dicen *llamarse autoridades*.

Aquí es donde la pantomima llega al punto más culminante. Los timadores rompen las botellas de los *ácidos caros*, ocultan el troquel y se lanzan a la fuga. Por demás está decir que el timado hace lo mismo y su negocio fracasa.

Después no vuelve a ver ni en sueños a sus hábiles timadores.

A veces repiten la operación y el bobo cae dos y tres veces, pero, esto lo hacen los timadores, cuando la víctima es demasiado *suave*. Es de advertir que aleccionan de tal manera «al primo», que éste está entendido que el negocio es castigado severamente por la ley y por lo tanto no puede presentar ninguna clase de reclamo.

Tal es el llamado «TIMO DE LA GUITARRA» puesto en práctica, con motivo de decirse que los alemanes hacen oro.

Lo avisamos para que no caigan los incautos.

El suceso de anoche en Cuesta de Moras Un muchacho herido de gravedad

Está visto, que para ocasionar una tragedia sobran medios, pero la mayor parte de ellos son conocidos. Uno que no deja de ser original fué el que tiene al borde de la tumba a un honrado artesano.

Fueron protagonistas dos jóvenes de buena conducta que trabajan como panaderos en la panadería "La Princesa".

El herido se llama Raúl Aguilar y el heridor, Manuel Arias, que como dijimos, son compañeros de labor y jamás habían tenido ningún disgusto.

Anoche se encontraban en sus nocturnas faenas y como de costumbre charlaban amenamente.

Arias no estaba de bromas, así se lo había participado a su amigo.

Aguilar continuaba dándole «lata» a su camarada y hasta se permitió darle bromas de malos.

En una de ellas le dió un fuerte empujón que hizo rodar por el suelo

a Arias. Este sufrió un ligero golpe, pero por su carácter violento, se levantó airado. Aguilar lo comprendió así y dió un paso atrás.

Cegado por la ira, Arias se armó de una tapa de dulce que encontró a mano y la dejó caer con toda su fuerza sobre la cabeza de su compañero.

El formidable y almirado golpe hizo tambalear a Aguilar que cayó.

A las voces del heridor llegaron varios compañeros y le prestaron auxilio al contuso.

Inmediatamente se presentó el policía de línea y detuvo al heridor.

El herido fué conducido al Hospital de San Juan de Dios donde lo atendió el médico de turno.

La lesión es de cuidado y salvo complicaciones tardará más de 8 días en sanar.

Arias fué puesto a la orden del señor Agente Principal de Policía quien lo puso en libertad con fianza.

Fiesta Social

Gladys Stahl

En la residencia del caballero don John S. Stahl, tuvo lugar anoche una alegre fiesta social con motivo del cumpleaños de su hija la simpática niñita Gladys Stahl.

La concurrencia fué muy selecta y entre los asistentes anotamos los siguientes: Señoras doña Flora Navarro de Stahl y doña Ramona Montealegre de Matamoros. Señoritas: Alice Navarro, María Cristina y Angela Soto, Rosa González, Lina Castro, María Gómez, Nora Solís, Amanda García, Eida Matamoros, Eriquela Borrásé O., María Luisa Valverde, Soledad Navarro, Otilye y Teresa Campos, Trinidad González y Magdalena Aragones.

La orquesta fué aplaudida y el servicio de cantina inmejorable. Los asistentes mostraron sus agradecimientos por la fina atención de los esposos Stahl-Navarro.

Felicitemos cordialmente a la festejada, quien obtuvo de sus amigos algunos recuerdos de tan simpática fiesta.

Album de "La Prensa"



Minita Ceronas Guardia

Distinguida y gentil damita de la sociedad capitulina

Se fuga un loco del Asilo Es capturado en Orotina

Hace dos días se fugó del Asilo Chipul un loco a quien solamente se conoce con el nombre de José Santos Urbú Chocano, nativo de Nicaragua, y el cual según se nos informa, no tiene absolutamente ningún parentesco con el celebrado poeta.

El señor Urbú se encontraba desde hace varios meses en el Asilo donde ingresó por el mal estado de su cerebro debido a la influencia de sus familiares que residen en Managua; durante el tiempo que ha permanecido recluido en él ha observado una conducta tranquila y nunca mostró deseos de fugarse, ni acciones que pudieran denotar esa idea.

Sin embargo, el sábado pasado aprovechó una ocasión para fugarse lo

que hizo saltando la baranda de la parte principal.

Tan pronto se tuvo en conocimiento su desaparición, se tomaron todas las medidas para su captura y se avisó a las autoridades de la República.

El señor Jefe Político de Orotina, con esos informes, procedió a detener un hombre que por su estado resultaba ser aquel del cual se ordenaba su captura extenuado por el hombre y la fatiga y vistiendo guñapos.

Hoy regresó de nuevo al manicomio en donde tomarán mayores seguridades para segunda fuga.

Los médicos del establecimiento tienen la esperanza de que este enfermo, recobrará prontamente sus facultades mentales.

Paseo a Grecia

Salieron ayer para Naranjo los jóvenes don Ricardo Camacho, don Carlos Luis Blanco, y don Filiberto Esquivel.

Su gira es de paseo y llevaban guitarras y violines para obsequiar algunas serenatas en ese lugar; «kodaks» para tomar algunas interesantes fotografías de las lindas veraneantes, y en fin que iban dispuestos a gozar «ochenta».

Que así sea son nuestros deseos.

Murió don Rafael Valerín

Anoche falleció en esta ciudad el señor don Rafael Valerín.

Sus funerales se verificarán a las 16 horas en la Iglesia del Carmen, de donde saldrá el cortejo hacia el Cementerio General. Paz a sus restos.

La Sociedad al día VIAJEROS

En Puntarenas se encuentra la señorita Gilda Keffer.

—De ese puerto regresó la señorita Rosalía Escalante.

—De Cartago llegó la señorita Clemencia Acuña.

—Para el Pacífico salió la señora doña Filomena v. de Segreda.

—La señorita Hermina Gallegos llegó de «La Cañada».

—Regresó a Heredia la señorita Berta Solórzano.

—Para San Antonio de Belén saldrá la señorita Elioda Córdoba.

—Partió para el campo la señorita Blanca Echeverría.

ENFERMOS

Restablecido se encuentra el joven don Miguel Angel Córdoba.

—Desde hace varios días se encuentra enfermo de cuidado, el joven don Juan Rafael Buján, empleado de la Imprenta Nacional. Que restablezca pronto, son nuestros mayores deseos.

TRISTE ANIVERSARIO

Hace tres años que nuestra sociedad fué conmovida hondamente con el fallecimiento de la distinguida y recordada dama doña Pacífica Fernández de Soto.

En tan triste aniversario renovamos nuestra condolencia a la familia Soto Fernández.

Movimiento de Correos

El viernes próximo, a las 8 hs., se efectuará el despacho de correspondencia con destino a México, San Francisco, Australia, China y Japón, vía Nueva Orleans; para Antillas y América del Sur, vía Cristóbal, por medio del vapor «Camito».

El mismo día, para Inglaterra, vía Bristol, en el vapor «Camito».

El 3 de febrero próximo, a las 8 hs. se verifica el cierre de valijas de correspondencia para los demás países de Centro América, que llevará el vapor «Barina».

De la Municipalidad

El señor Gobernador de la Provincia, ha convocado a los señores Regidores a una sesión extraordinaria que tendrá lugar mañana a las 15 horas.

Esta sesión será secreta y parece que se tratará de la designación y remoción de empleados y creación de nuevos puestos.

OBRAS DE JOSÉ ENRIQUE RODÓ

Motivos de Proteo	5-00
El Camino de Paros	3-50
El Mirador de Próspero	5-75
Hombres de América	4-50
Ariel	2-00
El que vendrá	5-00

De venta donde Falcó y Borrásé

Próximo regreso

El viernes próximo partirá para Guatemala, después de unos pocos días de permanencia en este país, el estimable joven don Ricardo Conejo Olivas.

Va el señor Conejo a continuar sus estudios de dos años a aquella República para optar el título de Médico y Cirujano.

May feliz viaje y que corone pronto sus esfuerzos son nuestros deseos para el aprovechado joven Conejo.

Dn. Zacarías Chéves

Nuestro apreciable colega el «Diario del Comercio» en una nota que publica su edición de ayer, lamenta la separación de don Zacarías Chéves del puesto de Jefe de la Superintendencia de Seguros.

Nosotros que sabemos de la brillante labor de ese caballero, nos unimos al colega para que el Ejecutivo vuelva sobre sus pasos e inste al señor Chéves a continuar en su puesto.

El Muellecito

DEPOSITO PERMANENTE de Arroz, Maíz, Caté, Frijoles, Manteca, Queso, Azúcar, Sal, Jabones y Candelas
VENTAS POR MAYOR Y MENUDEO
Telef. 736 - Crisanto Vargas V. San José

Las Oficinas de "LA PRENSA"

Y LA

Imprenta de Falcó & Borrásé

se han trasladado
frente al costado Norte del Mercado
en el local de don Fausto Calderón

Octavio A. Fayad

Comerciante

Ofrece al público mercaderías en general a los más BAJOS PRECIOS que puedan registrarse en Plaza.

Cajas de caudales marca **The Mosler Safe Co.** de distintos tamaños a precio de Fábrica.

BETUN SHINOLA, grande y pequeño — CEPILLOS para Calzado

LOCAL: 50 varas al Norte de la Botica Oriental

Tengo el gusto de comunicarles

a los Municipios, Juntas de Caridad, Facultades de Medicina, Farmacia y Dental, Abogados, Médicos, Farmacéuticos, Estudiantes de Derecho y de Farmacia, Jefes Políticos, Agentes de Policía, Juntas de Educación y estudiantes en general, que ha sido puesto a la venta el Libro sobre

Medicina é Higiene de la República

desde el año 1821 hasta 1921

Pueden dirigirse a su autor BIENVENIDO ORTIZ C., Librería de los señores Sauter & Co. y en las demás librerías.

SU PRECIO es de ₡ 5-00 el ejemplar.

511

¿...?

Notas Breves Monseñor Castro en Heredia

Se concedió permiso a don Manuel María de Peralta, Ministro de la República en Francia, para que acepte la condecoración de Gran Oficial de la Legión de Honor, que le ha conferido el Gobierno francés.

Felicitemos al señor de Peralta por tan honrosa distinción.

—Se concedió carta de naturalización al súbdito alemán don Otto André Cañas.

—La Directiva de la Junta de Caridad de Limón quedó integrada así: Presidente, Dr. Edgar Montealegre; Vicepresidente, don Isidoro Heilbron. Secretario, don Luis F. Bonilla, Tesorero don F. de P. Gutiérrez; Vocales Proprietarios, don Ezequiel Gutiérrez Ros, Saúl Laport y Allan Sims; Suplentes, don Eduardo Baldioceda, Rafael González S., Juan Vicente Trejos, Roberto Sancho y César Peon y Cantillo.

—Se convoca a licitación por medio del Gobernador de la Provincia, la prolongación de la cañería del distrito de Curridabat. Para todos los detalles dirigirse a la Ingeniería Municipal. Lo avisamos a los contratistas ahora que está escaseando el trabajo.

—En «La Gaceta» aparece el detalle levantado por la Junta Itineraria del cantón del Paraíso para la composición de sus caminos.

—Algunos puestos de licores en el país quedaron sin rematar por falta de postores. Esto prueba de manera concluyente que el país se moraliza o que el contrabando se multiplica. A juzgar por la actividad que están desplegando los resguardos, creemos lo segundo.

—Se necesitan tres maestros titulados para proveer tres plazas de la Escuela de Varones de la ciudad de Liberia. En San José pueden dirigirse a la Jefatura de Educación Primaria.

—Fué vendida «La Última Copa» de don Severino Vásquez Vásquez.

—Fué vendida «La Nueva Fuentes» a don Gustavo Carvajal Delgado.

—El diez de febrero a las ocho horas serán rematadas en Puntarenas las mercaderías que vencieron plazo y no fueron sacadas de la Aduana. Estas mercaderías tendrán por base los derechos de Aduana y Bodegaje.

Nueva Directiva

En Puerto Limón el «Club Chee Kong Long» eligió la siguiente Directiva: Presidente, Juan Lee Wo; Vicepresidente, José On Vemón; Secretario, Tomás Chong Vemón; Tesorero, Charles Juan; Inspector, Juan José Wing; Fiscal, Enrique León; Vocales: Wing Chong Kee, Jesús Cotos, José San, Camilo León, Charles Fun Sing, Alfredo Hong, José On H., Felipe Ching, Juan Sánchez.

El Coronel Quesada

Aún permanece detenido el Coronel don Juan María Quesada ex Comandante del Cuartel de Artillería.

El señor Quesada se encuentra en la Segunda Sección de Policía, a la orden del Alcalde 3º, señor Marín, en espera de la resolución judicial que recarga. Está tramitándose su excarcelación.

Fué absuelto

Por fin ha sido resuelta favorablemente la causa seguida contra el gen. don Corrales que hace unos meses mató accidentalmente a un compañero en la Primera Sección de Policía. Nos alegramos de que haya salido bien del lío en que lo arrolló la fatalidad. Corrales sigue prestando servicios en ese cuartel.

884

es el número del Teléfono

de LA PRENSA

Asuntos petroleros

Hemos sido informados de que hoy llegará a C-huita algunos materiales de perforación para pozos de petróleo. Los trabajos en ese lugar han ido adelantándose mucho y parece que ya han perforado más de 3200 pies.

Por otra parte, se nos dice que el Gobierno se mantiene dispuesto a declarar caduco este negociado según se afirma en la semana entrante. Esto como es natural volverá a levantar el cotarro.

A su tiempo se maduran las uvas.

Marítimas

Limón.—El sábado 28 del corriente salió con destino a Bluefields, despachada por Maduro e Hijos, Sucesores, la gaso-vela nicataguense «Madelin A», de 23 toneladas. Capitán Anderson, con 6 tripulantes. Pasajeros: Bernabé de Villal, Victoria Crawford, Victoria Maccay, Francisco Rodríguez, Encarnación Ramírez y Francisco García. Carga: 200 sacos de azúcar con 9,200 kilos. Correo: un saco.—El Capitán de Puerto, G. Acosta.

—Hoy a las 6.30 hs., ancló procedente de Cristóbal con 14 hs. de mar y consignado a la United Fruit Company, el vapor inglés «Ulúa», de 4315 toneladas. Capitán Towell, con 146 tripulantes. Pasajeros: Gabino Arandilla, José M. Arce, Roberto Blanckburn, James Sarah y Rolano Bronwell, Tomás Castelle, Mary Clark, William Evans, William E. Lore, Rogelia, Sofía, Teresa y Manuel Laserna, Rose y Artur Martell, Manuel Rojas, Clemencia, Victoria, William, Vittoria Field Whipple, Edward Zielstein, Juan de Dios Moreira Arce, Rosa Córdoba, Amy Chishelm, Miguel J. Jusel Anad, señora e hijo, Carlos Gemis, Frank Henry, John Mc Daid, Juan Antonio y Emilia Nassar Farah, Alfonso Swire, James M. Smith y 74 en tránsito.

VERME-OL

MATA LAS LOMBRICES
SABE A VERBA BUENA
Botica Oriental

La Beca del Gobierno Español

El señor Cónsul de España, ha recibido instrucciones referentes a la beca que el Gobierno de S. M. concede a cada país Centro-Americano.

Aún no se sabe quien será la persona favorecida, pero suponemos que el elegido será un joven capacitado para ello y merecedor a tal distinción.

La deferencia del Gobierno español, es digna de gratitud por parte de los costarricenses.

Tipos de cambio

BANCO DE COSTA RICA	
New York.....	425 %
Londres.....	360 %
París.....	175 %
España.....	321 %
Italia.....	97 %
Suiza.....	414 %
Bélgica.....	174 %
Hamburgo 0.55 cts. oro am.	
Amsterdam 37 cts. oro am.	

San José, 28 de Enero de 1922.

Raza que se extingue

En días pasados algunos periódicos dijeron que Ramon Almengor, Rey de Talamanca, está grave, en el Hospital.

En una camilla numerada agoniza sin ver las gibas de sus montañas y sin sentir siquiera en su frente de indio recio el beso salvaje de los ciclones de la selva. Agoniza en medio de una civilización que él apenas interpretó confusamente en estado embrionario. Agoniza rodeado de pompas, pócimas y ungüentos medicinales que a su vez lo de su selva porque la ciencia química se encargó de transformarlos y escenciarlos.

Morirá entre colchas y almohadones que la civilización le brinda generosamente a este Rey sin Trono, súbdito de una Jefatura Política.

Morirá frente a la imagen atormentada del Cristo cuyos brazos extendidos no podrán jamás estrechar al hermano porque están clavados por la perfidia de los hombres.

Morirá rodeado de esmaripos con tenues alas de luz llamadas Hermanas de la Caridad y cuyas plegarias que ellas elevan al Señor, suena para el alma que se aleja a rumor de maternales ósculos.

Si morirá en muelle comodidad ese último Rey de una raza que fué fuerte, que vivió su época y que fué grande. Y él, en sus últimos momentos, en esos instantes postreros en que el pensamiento siente la presión de una gruesa capa de sombra y que es cuando muy débilmente titila como el hilo de luz de una bujía, él, aún en esa suprema despedida, llorará la horfandad que la civilización le proporcionó al traspasar los umbrales de lo ignoto.

Si. Ramón Almengor llamado también Ramón Obando dada la caprichosa y desordenada genealogía del indio que se acomoda el nombre que le dá la gana, llora a—talvez por dentro—la falta de su amahaca en la que pasaba interminables siestas y que se encontraba adherida a los bastiones de su palenque como mueble precioso.

Lamentará la ausencia del *Zuquia* el brujo curandero cuyos fallos no tienen apelación; la falta del *Uzekar* padre espiritual de la tribu que es el que se enarga de enviar a los penitentes de la nobleza curados de pecados al otro lado de *Dikosha*, cielo de agua, y a la orden de *Zibur Kibilla*, Dios grande, que ellos no interpretan pero lo temen.

Si. De menos notará su huacal para apurar «chicha nascada» que más de una vez llenó hasta el borde en celebración de grandes «chichadas» reales hechas con motivo de algún entierro; por la construcción de un rancho; por la «fiesta de la piedra», o por las grandes pracas cuando «amarran» el río y le echan «barbasco».

Sentirá este soberano de un puñado de hombres, a los que la civilización obligó al éxodo, la ausencia de los suyos: la princesa Julianita que en su tiempo fué joya de singular belleza indígena; el príncipe Juan; el heredero Claraziz; el infante José; la princesa Winda cuyos desvíos amorosos le atrajeron la proscripción de la Real Familia y la obligación de errar por Panamá y Bocas del Toro en cuya gira libó la copa de todos los placeres....

Si, este soberano sin cetro, corona ni trono, sentirá la nostalgia por encontrarse solamente entre blancos que no hablan su *bribi* o *biribiru*, y que en todos los tiempos fueron los atormentadores de su tribu siempre rebelde cuando la conquista y hoy rebelde para el progreso. Pensará en el despojo que los blancos hicieron a su raza indígena en su oro labrado en figuras groseras pero valiosas para la codicia de los civilizadores. Desfilará ya en su memoria—apagándose por imperativo de la Naturaleza—en forma brumosa, toda la historia de la tribu que se extingue con la misma velocidad que el progreso llega barrido por palenques y tendiendo vías férreas.

Y a él, último eslabón en la cadena de reyes que soportó su pueblo, le vino en suerte ser el puente de dos épocas y vivir dos civilizaciones. Su vida ha sido de sorpresas porque el carro del progreso, cargado de reformas, no respetó la vida primitiva de aquellas selvas y violó el cuadrante de los palenques. La fisonomía de su pueblo fue roída implacablemente por la garra de la vida moderna.

Los «ayucos» que cruzaban el Sixoala palanqueados por nervudos y vigorosos indios, perdieron su importancia, porque la locomotora, veloz, pujante, resultaba más indispensable a las exigencias del minuto y abriéndose campo lanzó el estridente sonido de su sirena en *Sureka* que dista apenas media hora de Sipurio. Así en lo demás. La «Palma Real» y la «bijagua» cedieron su modesto lugar al zinc y a la madera. Por eso en donde había un rancho ayer existe una casa hoy.

Las tribus de indios han sido repuestas por tribus de negros. Los caciques han cedido su campo a los capataces. Tal vez con tanta fantasmagoría apenas se haya cambiado de forma pero, ¿qué importa? progreso es progreso y éste se impone quieran o no los pueblos.

Los indios no pueden soportar la civilización moderna porque tienen el alto orgullo de la suya. Por eso los pocos que han quedado, se remontan al cerro de Koroma, a los altos del río Teliri o al interior de San José Cabezar. Otros de sus huacales, «chacarás» y amahaca han hecho un lío y han emigrado buscando un peñón—como las águilas—en dónde guarecerse. Los pocos que en el valle quedaron despojados de sus dehesas, caminan nostálgicos por las márgenes del Uirá y del Lari o alquilan sus brazos en los grandes bananales de la Compañía soportando la jefatura de los capataces de color.

Todo esto pasará por la imaginación aun perspicaz del último Rey de una Raza que se extingue.

GIL SOL

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL
Director: DR. PEDRO A. DEL SOLAR
Editores: Falcó & Borrás
APARTADO: P
TELÉFONOS: DIRECCIÓN, REDACCIÓN,
ADMINISTRACIÓN: 884

La España Martínez & Co.

Fábrica de Velas, Jabones y Fideos

Almacén de Abarrotes

Venta al por mayor. Lado N. del Mercado

Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAN JOSE

LAS MEJORES POESIAS LIRICAS EL MARAVILLOSO VIAJE DE NILS HÖRGERSSON A TRAVÉS DE SUECIA POR SELMA LAGERLÖFF

EXITO SIN PRECEDENTES en la moderna producción editorial española TOMOS PUBLICADOS A € 1-25

Heine :: Leopardi :: Shelley Shakespeare :: Víctor Hugo :: Verlaine Wordsworth :: Teixeira de Pascoaes Musset :: Novalis :: Carducci :: Dante

CARMELO CALVOSA CUESTA DE MORAS AL PUBLICO

Etsa Zapatería tiene una existencia enorme de botas y zapatillas, confeccionadas con materiales excelentes y en las hormas más elegantes. — Precios Barátisimos.

Molino de Cesáreo García
Ofrece al Público las Harinas más nutritivas
Marca Pueblo: 14.00 Marca Monte: 20.00
Maíz pilado (blanco o amarillo) € 18.00
Harinas de maíz elaboradas con todas las reglas para la salud y de un valor alimenticio extraordinario.

ALMACEN DE ROPA HECHA DE CESA ARGUEDAS
DESPUES DEL INCENDIO!!!
Se ha establecido nuevamente con un magnífico surtido de ropa hecha, contiguo a «La Imperial» de Federico Aymerich, frente al Pasaje Jiménez. Tengo pantalones hechos de casimir, desde € 15.00 hasta € 35.00. Vestidos de moda para niños en varios estilos. Vestidos para hombre, saco y pantalón a € 48.00. También cuento con los famosos vestidos de blusa y pantalón para gente de pueblo, pero de gusto, a precios no vistos. O olvidarse que también hay pantalones de uril que están causando escándalo por los precios, el trabajo y la calidad.

De nuestros Corresponsales

De Paraíso

Después que recibió el Presbítero Bolaños las cosas andan por su lugar. Dos días después de su llegada empezaron los trabajos del Templo y hoy está pintado el Altar Mayor, el pulpito la baranda, los confesionarios, las bancas y se principió a pintar las paredes y los pilares. Con ese ardor que comenaron los trabajos de nuestro templo así está preparando la fiesta patronal de la imagen más vieja de Costa Rica que conserva el bastón de Felipe II de España y es la única que tiene el grado de Capitana de los ejércitos de Costa Rica ascendida en la guerra de los mosquitas.

Los programas han circulado con gran variedad de números entre ellos las cenizas del 1º de febrero y el gran turno del día 2 de febrero.

Toda la gente con muy buena voluntad se ha puesto a las órdenes del nuevo cura quien imparte órdenes para que todo lo que se está preparando resulte bien.

La imagen será colocada en un Altar imitando su aparición allá por el siglo dieciséis. Para que todos conozcan la historia de esta imagen o sea la Capitana de los ejércitos de Costa Rica; se venderá un folleto ese día.

EN HONOR A LA VIRGEN. — Dan principio estos festejos los días 5, 6 y 7 de febrero.

Don Raimundo y don Juan Solano Alfaro se van a quedar sin talones de tanto correr, pero gracias a sus esfuerzos resultarán bonitas nuestras fiestas.

Lo único que hay que lamentar y ojalá le encargaran al contratista de los disfraces que no traiga lo que el llama gigante pues presenta un aspecto de espanta piapas en los maizales. Puede traer lo de Cartago o alquilar la de don Justo Coto que es la más moderna; pero que no venga con ese tronco todo deforme, porque la cabeza y los brazos no son proporcionales al cuerpo.

¿quién hay tontos. LÚZ ELECTRICA. — Aunque don Carlos Ballesteros está patentado y conserva su certificado de electricista es bueno que le eche más fuerza a la luz pues el agua da para seis horas según el ingeniero que hizo el cálculo del tanque y casi no llega la fuerza a las diez (ligo fuerza suficiente) pues casi a esa hora parece un candelero de a cinco céntimos.

VIAJE A UJARRAZ. — Aquí estuvieron varios excursionistas que hicieron su paseo a las ruinas; eran bien curiosos porque hasta en los dedos de Nicho se fijaron y

en lo que precisa que es la historia no la hicieron siquiera, antes de hacer la crónica.

Las ruinas están ahí desde el siglo 16 y no desde el siglo 12 que estas tierras no se conocían.

Ojalá don Rogelio o Cotico no se vuelvan a equivocarse.

FOOT BALL. El domingo se jugará una partida de foot-ball entre las primeras divisiones del Club América de San José y Paraíso y otro entre las segundas del Cartago y Paraíso.

Para el primero están haciendo grandes apuestas.

Se cree que ganen los josefinos que en los dos match jugaron en uno salieron derrotados por la segunda de aquí por cinco goals por una de ellos y en el segundo match empataron.

¿Cómo les irá en el último?

Ojalá ganen sino pierden el campeonato hasta la hora están hasta la coronilla 5 a uno; uno a uno este les dará la papa si no meten mucho cuerpo. Tienen que meter 4 goals para poder empatar.

CORRESPONSAL

Paraíso, Enero, 29 de 1922.

De Cervantes

El jueves último, en la tarde, dejó de existir, víctima de penosa enfermedad la estimable señora doña Julia M. de Padilla, esposa de nuestro particular amigo don Faustino Padilla.

La extinta fué acreedora a la estima y consideración de todo el vecindario y los padres de familia ven con dolor la desaparición de la que por más de 22 años, fué maestra de sus hijos.

A la familia doliente y especialmente a su afijido esposo el Sr. Padilla, enviamos nuestro más sentido pésame.

CORRESPONSAL

De Guadalupe

En el hogar del Lic. don Marciano Acosta y doña Marta Jiménez de Acosta se encuentran orgullosos de ver el arribo de un precioso primogénito. Mil felicidades deseamos al recién nacido.

Pedimos a la Nueva Municipalidad que siendo tan trajinadas las calles de esta ciudad, consigan por lo menos una de las regideras que la Municipalidad Josefina que tiene venta.

¡Hágalo por bien del Pueblo!

Tarifa de Cables

29 de enero de 1922.

San Juan del Sur.

Sr. D. G. Telégrafos.

San José

Para su conocimiento y demás fines, tenemos el gusto de adjuntar listas de lugares en Sud América y Europa en donde nuestras tarifas han tenido cambios, suplicámosle tomar nota de estas modificaciones. (Los precios son en dólares y por palabras):

Panamá: Balboa y Colón, 0.15. Panamá: interior, 0.18. Colombia: Cartagena y Buenaventura, 0.30. Colombia: Interior, 0.45. La Paz y Coronado (Bolivia), 0.44. Bolivia: Interior, 0.49. Tacua y Arica (Chile), 0.35. Valparaíso: Santiago y Los Andes (Chile), 0.35. Chile: Interior, 0.39. Mendoza: Buenos Aires y Rosario (Argentina), 0.55. Argentina: Interior, 0.63. Santos y Rio Janeiro, (Brazil), 0.60. Brazil: Interior, (exceptuando oficinas en Río Amazonas y distrito Acre, 0.80. Bermuda: (isla) toda oficina, 0.80. Bulgaria: toda oficina, 0.93. Burmah: (India), 1.16. Dantzig: (Polonia) Ciudad y Arca Libre, 0.87. Key West: (Florida), 0.48. Honolulu: (Islas Haway), 0.75. Japón: toda oficina, 1.46. Nueva Zelanda: 0.96. Rusa: en Europa y Asia, 0.96. España: (Vía Havre), 0.88. España: directo, 0.90. Turquía Europea: 0.86. Turquía: Asia, 0.97. Dominica: 1.00.

Todas estas modificaciones están en vigencia desde hoy. — M. HURST, Jefe de cables.

San Juan Sur, 28 de Enero de 1922. Recibido en San José a la 1 h. del 29. Sr. D. G. Telégrafos.

San José

El Comercial Cable Co. nos avisa que Hong Kong, Manila y Shanghai Cables están interrumpidos. Mensajes para China y las Islas Occidentales Holandesas, vía Comercial Pacifico no pueden aceptarse. Mensajes Japón, en esta vía se reciben sujetos a demora. Filipinas está buena. Al enviarnos tráfico para lugares arriba mencionados le daremos curso conforme con nuestro servicio del 18 del presente cuando anterior interrupción, y cuya tarifa es como sigue:

Japón: (vía Radio Londres), 1.37. Japón: (vía cable Londres), 1.81. China: y Manila (vía Londres), 1.73.

M. HURST
Jefe del Cable

International Commercial AGENCIE

(E. M. NETHERSOLE)

Anuncian el traslado de sus oficinas a los bajos del Hotel Valencia, frente al Palacio de Justicia, S. José

Teléfono 825 — Apartado 636

Imprenta Falcó y Borrásé

Sección de Avisos Economicos

¡CONÓCETE! LAS FUERZAS OCULTAS, por W. WALKER ATKINSON. Son dos libros de este gran pensador americano, los cuales han sido traducidos a casi todos los idiomas del mundo. Estas famosas obras son la panacea intelectual, y sirve su lectura de estímulo para triunfar en la lucha por la vida. Están impresas en buen papel y lujosamente empastadas. De venta en la Librería Falcó y Borrásé. Precio \$ 5.50 el tomo.

EBANISTERIA Y CARPINTERIA DE GUADALUPE BORGE y HNO. — 200 v. al Sur del Banco de Costa Rica. — Si Ud. necesita muebles de estilo moderno, visite este taller y quedará complacido. Para trabajos de carpintería lo atenderá con la mayor atención. — Precios razonables.

FABRICA DE CAFE Y CACAO DE RICARDO DORADO: Todas las personas de buen gusto prefieren el café y el cacao de esta acreditada fábrica: Teléfono 807: Apartado 24: Calle Central, esquina opuesta a la Botica «El Cometa», San José, C. R.

LA VALENCIANA: Tienda de ropa de CALIXTO MADRIGAL. La que vende más barato y la que tiene más SURTIDO EN TODA CLASE DE GENEROS. Una visita le convencerá de nuestra recomendación: Frente al Pasaje Jiménez, 25 v. al Este de la Botica Oriental.

EL COMETA. Taller de fundición. — Se vende una rueda «Apelton» de 24 pulgadas diámetro con 24 yardas de cañería de 10 pulgadas. Un trapiche de 8 x 10 pulgadas, otro de 10 x por 13 y 6 paillas de varios tamaños. — San José, apartado 239. — MARTÍN Y MEDINA.

LA PARRA: Cantina y Restaurant: gran variedad de Vinos y Licores de las mejores marcas: Conservas, jamones, confites y todo lo indispensable para el confort. LUCAS OLIVARES

CASA DE PRESTAMOS DE JUAN RAFAEL ACUÑA ARAYA. Se ha trasladado a 50 varas al Sur del Mercado, contiguo a la Tienda de Mr. Asch.

VENTA de una hermosa finca en San Rafael de Cartago. Consta de 16 manzanas, 1 y tres cuartos de potrero y el resto sembradas de papas, listas para arrancar en marzo con una casa con todas las comodidades acabada hacer. Se oyen propuestas en el apartado 1182. — Base del valor \$ 1200 por manzana.

LA COLONIAL. — Fábrica de café y cacao molido y depósito de artículos de primera necesidad. Se tuesta y se muele café y cacao. Precios los más bajos de plaza. Esquina Sureste del Pasaje Jiménez. Teléfono 711.

ESPECIFICO «CORET». CREMA de fama mundial para suavizar, blanquear y refrescar el cutis. DEPILATORIO que en pocos minutos estirpa el vello de los brazos, cara, etc. QUITA MANCHAS MARAVILLOSO, infalible para hacer desaparecer cualquier mancha. Delicioso para afeitarse; trasporta dibujos tipográficos a papel, seda u otro género terso. — De venta en las principales Boticas.

SE RECIBEN DEPOSITOS DE UN COLON EN ADELANTE. Se pagan intereses del nueve por ciento. Informarse de la responsabilidad del depositario. Alquileres locales para oficinas, lugar céntrico. VENDO PAPEL PERIODICO. — BARSILEO ACUÑA.

LOS mejores sombreros son los arreglados en LA MODERNA, de Gregorio Castro. — 200 varas al Sur de «La Provedora». — San José de Costa Rica.

TIENDA DE ROPA HECHA DE MANUEL MADRIGAL, frente al Palacio de Justicia. Si necesita Ud. comprar ropa hecha, visite esta tienda y quedará complacido de la calidad del género, confección y baratura.

FABRICA DE VELAS «LA POLAR» DE CESAREO GARCIA: La que vende más por la calidad de la mercadería que emplea en la fabricación de las velas. Cale del Cementerio: San José C. R.

GASOLINA «Wico». — Aceites. — Grasas para Automóviles y Canfin «Luz Superior» acabamos de recibir.

LA INDIA

TOMAS FERNANDEZ & Hno.

Apartado 614

Teléfono 198

Colaboración

Paulina

Este es el bello y sugestivo título de un vals que ha escrito un artista costarricense en honor a la distinguida esposa del infatigable caballero don Abraham Bresciani, miembro distinguido del comercio de esta plaza.

Por personas que nos merecen fe, sabemos que el trabajo artístico es una bella y dulce inspiración musical.

Felicitemos a don Abraham y al autor de tan sublime obra.

Inserción solicitada

Cuidado con las autoridades

El Jefe Político de Atenas ha cometido un abuso de autoridad tomándose el poder de sentenciarme sin tener competencia para ello, pues siendo yo vecino de Orotina él no tiene jurisdicción. El tal hombre debería mejor dedicarse a otras cosas y no estar en un puesto en que tal mal sirve la justicia pública. No tomé en consideración que no somos más que dos los pequeños por los que se me podía exigir pensión y no por cuatro; y esto en caso de que tuviera razón.

Hay otra más gorda pues todavía el exgobernador de Alajuela confió mi sententia. ¿Qué tal?

Pienso que tanto el exgobernador de Alajuela Marco T. Marín S. y el Político de Atenas son dos gugetos, que con solo que ya pierden el sentido de justicia y se echan contra la ley.

ARMANDO AVILES C.

LAS BUENAS NOVELAS

A \$ 2.00 TOMO EMPASTADO

- La musa del departamento.
- Las rivalidades.
- El padre Goriol.
- César Bivolleau.
- La casa de Nucingen.
- La casa del gato que pelotea.
- La mujer de treinta años.
- El contrato de matrimonio.
- Modesta Mignon.
- Ilusiones perdidas, 2 tomos.
- La última encarnación de Vautrin.
- Historia de los Trece.
- Los chuanes.
- Los Maravos.
- Luis Lambert.
- Juana la Pálida.
- Reverso de la Historia contemporánea.
- El disputado de Arcis.
- El primo Pons.
- Un asunto tenebroso.
- Beatriz.
- La misa del ateo.
- La prima Bel.
- El cura de aldeas.
- Los Aldeanos.
- La investigación de lo absoluto.
- El hijo maldito.
- Disgustillos de la vida conyugal.
- Ursula Mirouet.
- Eugenia Grandet.
- Petrilla.

De venta donde Falcó y Borrásé.

DR. CONSTANTINO HERDOCIA

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS

MEDICOY CIRUJANO

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

Horas de oficina de 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades

Teléfono Número 143 — San José, Costa Rica

GRAN BARATILLO

De CIEN MIL yardas de bordados de la mejor clase que se fabrican, acaban de llegar a la Tienda

LA BELLA JARDINERA

de JOSE ALVARADO M., situada junto a la «Botica Nueva». — También encontrarán gran surtido de corsets, flecos y toda clase de adornos.

Buena firma americana que quiere establecerse en el país

Hemos visto una carta que una firma americana establecida en Panamá le dirige a nuestro amigo don Manuel J. Grillo en que le pide informes sobre la venta de su farmacia de Puntarenas, que el señor Grillo desea vender por no poder atender.

Ojala que cada día lleguen al país nuevos capitalistas que den impulso al comercio de Costa Rica.

Los ojos de los pastores fueron, en remotísimas épocas, los primeros que trataron de estudiar los cielos. Vino más tarde el telescopio de Galileo que representaba un estupendo progreso. Luego, los astrónomos lo han ido perfeccionando hasta llegar al poderoso telescopio moderno. En la terapéutica ha pasado lo mismo: primero no se contaba para aliviar el dolor sino con elementos de escaso poder o drogas peligrosas; más tarde se hizo el descubrimiento de la Aspirina, que representó un enorme avance; actualmente la ciencia ha dado un paso más, y combinando ese analgésico con la Cafeína, lo ha convertido en las

Tabletas Bayer de Aspirina y Cafeína

que son un remedio de muchísimo más alcance para dolores de cabeza, muela y oído; neuralgias; jaquecas; resfrios; cólicos menstruales, etc. Absolutamente inofensivas para el corazón. No acepte sino el tubo que lleve la CRUZ BAYER.

Cervecería TRAUBE

Fábrica de Hielo y Aguas Gaseosas: — Cervezas «Lager» grande y pequeña; doble grande y pequeña. — Aguas minerales Kola doble, Kola Champagne, Cream Soda, Ginger Ale, etc.